

# 20 | ISBERGUES ET SON PAYS

THÉÂTRE

Echo de la ~~lys~~

JEUDI 5 OCTOBRE 2023

## Les agriculteurs montent sur scène pour remonter la pente

**MAZINGHEM** Ce jeudi 5 octobre, des agriculteurs soutenus par l'association Arcade répéteront à la salle des fêtes une pièce de théâtre qu'ils présenteront au public le samedi 14. Le thème ? Les difficultés liées à leur métier.

### LES FAITS

- L'**association Arcade** prépare, dans des locaux mis à sa disposition par la commune, une pièce de théâtre qu'elle jouera pour la 1<sup>re</sup> fois le samedi 14 octobre à 19 h.

- Cette **association** vient en aide à des agriculteurs et des artisans en difficulté, et ce spectacle permet d'en parler.

- La **soirée** se terminera par un échange avec le public, qui permettra de mieux comprendre le quotidien des agriculteurs.



Ils ne sont pas comédiens, mais le 14 octobre, ils monteront sur la scène de la salle des fêtes pour vous raconter leurs histoires. Des histoires de conte face à l'adversité de la vie.

D'habitude, ils sont en combinaison de travail, au volant d'un tracteur, ou une fourche à la main pour nourrir le bétail. Mais le temps d'une soirée, ces agriculteurs venus de toute la région deviennent acteurs.

Ils ont saisi la main tendue par l'association Arcade, qui les aide à sortir la tête de l'eau. L'une des façons d'aller mieux, c'est de se lancer un défi, de se dépasser. C'est ainsi qu'est née la troupe de théâtre Les Arcaniens. « C'est comme une thérapie ! », sourit le Norrent-Fontes Jacques Blarel, agriculteur retraité et bénévole de l'association. Arcade propose aux agriculteurs volontaires de monter sur scène, pour raconter leurs histoires. Et le succès est au rendez-vous.



l'association Arcade vient en aide aux agriculteurs et autres professionnels du milieu rural.

charme de la représentation. « D'ailleurs nous avons un souffleur, il est surtout là pour rassurer les agriculteurs qui seront sur scène. Ce n'est pas évident de surmonter le trac, mais ils y arrivent très bien », explique Jacques.

Sur scène, des hommes autrefois brisés, qui remontent la pente avec patience.

La troupe bénéficie de l'expertise d'Arnaud Evrard, metteur en scène. « Il a construit une pièce qui a du sens, et qui raconte les ruminations des agriculteurs. »

Il n'est pas facile de concilier la vie bien chargée d'agriculteur, et la création d'une pièce de théâtre. « On doit s'organiser pour trouver du temps pour répéter ! Il y a beaucoup de travail derrière cette pièce. » Un travail qui porte ses fruits, puisque la troupe, qui compte une dizaine de personnes, est très demandée.

**« Le metteur en scène a construit une pièce qui a du sens, et qui raconte les ruminations des agriculteurs. »**

Le jeudi 5 octobre, la troupe sera à Mazinghem, pour une répétition avant le spectacle. « Attention, nous ne sommes pas des comédiens professionnels ! Il peut y avoir des trous de mémoire, surtout à cause de l'émotion. » Mais c'est aussi ce qui fait le

charme de la représentation. « Il y a trois ans, nous sommes partis quatre représentations en Avranchin. C'était une fabuleuse aventure qui redonne espoir et amour même anonymes, puisque ce

n'est pas la personne concernée qui raconte son histoire. Cela permet aussi de prendre du recul : quand c'est un autre qui parle, on perçoit sa propre histoire autrement. »

## Zoom sur l'association Arcade

Depuis plus de 30 ans, l'association Arcade est aux côtés des agriculteurs dans la tempête. « Burn out, depuis de bilan, divorces... Ils sont confrontés à un tas de difficultés. Quand les agriculteurs étaient sous contrat avec des industriels, c'était très compliqué de trouver des solutions en cas de problème. Ça se terminait souvent au tribunal », explique Jacques Blarel. En temps que syndicaliste, il s'est trouvé régulièrement au cœur du problème. « Mais les syndicats n'étaient pas assez efficaces. C'est pour cela que l'association régionale Arcade a été créée. Et aujourd'hui, elle vient aussi en aide à des commerçants et artisans, commercants en milieu rural. »

Les bénévoles de l'association rencontrent « des gens qui sont au fond du trou. On lance une analyse financière, et nous avons l'aide d'un juriste. Mais l'important, c'est aussi le côté humain. Beaucoup soutiennent complètement cassés de leurs épreuves. Il faut du temps pour qu'ils reprennent confiance en eux. »

### UN TEMPS D'ÉCHANGE AVEC LES AGRICULTEURS

L'un des objectifs est de mieux faire connaître le monde de l'agriculture, et le quotidien de ceux qui en vivent. Pour cela, la soirée théâtre se poursuit par un débat avec le public. « Ces sont des moments d'échanges très riches. L'agriculture souffre encore de nombreux clichés », termine Jacques Blarel. ■

« La ruminante des agriculteurs » par Les Amis d'aujourd'hui, le 14 octobre à 19h à la salle des fêtes de Mazinghem. Participation au chapeau. Pour joindre l'Association Arcade : 03 21 04 99 25.